

Subscripción
En la Isla, al mes . . . Ptas. 2'00
Resto de España . . . 3'00
Extranjero, al año . . . 50'00

MAHON MIERCOLES 13 NOVIEMBRE 1929

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.

TEMAS ISLENOS

Obra de colaboración

Con motivo del reciente viaje del señor Alcalde de esta ciudad y de las explicaciones que ha querido ofrecer al pueblo de las gestiones que ha realizado en los diversos asuntos que nos interesan, de las pequeñas ventajas que ha obtenido en algunos y de las esperanzas que ha exteriorizado para la feliz resolución de los otros, se ha dicho que no debemos confiar excesivamente en el apoyo que nos puede venir de arriba, sino que hemos de trabajar para la mejora de nuestros propios recursos, a fin de que éstos sean suficientes para nuestras necesidades; y que no conviene hacernos demasiadas ilusiones ni sentir en nosotros pujos de grandiosidad, creándonos un tren de vida que luego resulta difícil de sostener.

Respecto a este último extremo estamos solamente de acuerdo a medias con los comentaristas. A nuestro entender, los pueblos, como los individuos, han de tener grandes ambiciones de crecimiento y progreso y a ello deben dedicar todas sus fuerzas y energías, llegando hasta donde les sea posible; porque si sus ambiciones son modestas, aunque lleguen a realizarlas, no será gran cosa lo que hayan conseguido. En cambio, si sus deseos son extremados, estando el sacrificio y el esfuerzo en relación con ellos, si no obtienen la totalidad no perderán seguramente el trabajo realizado y habrán recorrido buenos pasos en la senda del progreso.

Lo que no deben hacer es montar el tren de vida como si ya estuvieran en pleno auge, porque así se exponen a un fracaso tremendo si no pueden sostenerlo. Han de ir de abajo hacia arriba, mejorando y embelleciendo la ciudad a la medida que lo permitan los recursos de que puedan disponer. Esta es, a nuestro juicio, la mejor medida en la economía de los pueblos. Deben crearse un progreso que tenga solidez, huyendo de las ficciones y de las bambolinas, no acudiendo nunca a recursos de relumbrón.

En cuanto a los factores que deben intervenir para conseguir un verdadero progreso no debe despreciarse ninguno. Será tonto fiarlo todo al favor oficial, con lo cual se exponen a tristes desengaños; pero a la vez que se procura impulsar el progreso de la industria y el comercio, deben acogerse también con agrado cuantas mejoras puedan venir de arriba, si ellas contribuyen a la riqueza del país.

Ya decíamos nosotros al iniciar esos «temas islenos» que el secreto del progreso de un pueblo está en la colaboración de todos los elementos de que se compone y a una buena preparación de los individuos, ya que es muy expuesto fiarse en la improvisación.

Cada cual ha de ocupar el puesto que le corresponde y en éste ha de cumplir con su deber, excediéndose, si le es posible, en su misión. A ello han de contribuir, en primer lugar, los padres y maestros para proporcionar una integral instrucción y educación, procurando descubrir en los niños sus inclinaciones y aptitudes, sin forzarlas de acuerdo con deseos a veces muy equivocados.

Ha de continuar esta obra en el Instituto y en el taller y en la Escuela de Artes y Oficios para que los alumnos reúnan el máximo de conocimientos y actitudes a fin de que alcancen un puesto ventajoso en la vida y sean útiles a la sociedad.

El patrono tiene el deber de mostrarse vigilante siempre, introduciendo en sus industrias cuantas mejoras y progresos puedan representar alguna ventaja en la competencia mundial, buscando siempre nuevos mercados, no descuidándose en ningún momento con el fin de que, si es posible, no les falte jamás trabajo a sus obreros.

Estos, por su parte, han de esmerarse en su faena, para presentar una labor bien acabada que merezca el beneplácito y la aceptación de los clientes, acreditándola y arraigándola cada vez más.

El capitalista, el hombre de dinero, ha de aportar sus recursos para la mejora de campos y ciudades, para que vayan de acuerdo el progreso agrícola, el industrial y el comercial, dando mayor fuerza a las casas de crédito que deben prestar su apoyo a toda obra bien encaminada, a cuanto ofrezca algunas garantías de éxito, que muchas veces triunfarían individuos y sociedades si no les faltara en sus empresas el capital necesario para realizarlas o para continuarlas.

Y el propietario de fincas rústicas ha de estudiar los modernos medios de cultivo para sacarle a la tierra, nuestra madre, cuanto pueda dar de sí, no descuidando, como ocurre muchas veces, sus propiedades.

Las autoridades, por su parte, han de velar constantemente y aprovechar las ocasiones favorables para el mejor bienestar de sus administrados, buscando el favor oficial en cuanto pueda proporcionar mayor trabajo y mejor bienestar.

Finalmente, las corporaciones de clases, profesiones y oficios, la prensa y aquellas personalidades de mayor influjo y en la opinión, deben despertar el desarrollo de actividades, señalar los mejores caminos, aportar iniciativas y hacer una labor de crítica bien orientada, a fin de que se corrijan defectos y puedan llegar todos a la máxima depuración.

Un pueblo así, un pueblo en que todos ocuparan dignamente el lugar que les corresponde y en él cumplieran fielmente su obligación, tendría asegurado el progreso moral y material y podría mirar tranquilo el porvenir sin temor a crisis ni otras contrariedades que sabría vencer fácilmente con su esfuerzo mancomunado.

Esto es lo que señalábamos al iniciar en nuestra labor periodística la serie de artículos a nuestra isla dedicados; pero no faltaron quienes se consideraron molestados por nuestras críticas y engañosos e ilusionados por una breve temporada de trabajo y bienestar creyeron que ello había de ser eterno, que se había llegado ya a la soñada perfección y hasta quisieron presentar nuestra obra como pernicioso ante los extraños. Desgraciadamente, se confirmaron nuestros temores, han venido nuevas crisis a de-

mostrar a todos que estamos muy lejos de haber llegado a la meta de nuestras aspiraciones y que se hace necesario laborar constantemente con afán patriótico y humanitario si queremos asentar nuestros medios de vida sobre bases sólidas que nos aseguren un relativo bienestar.

Para ello, ya lo decimos antes, se hace preciso una buena preparación y la aportación de todos los esfuerzos, de cuantos recursos se puedan disponer; y trabajar siempre, sin desmayos, de acuerdo músculos y cerebro y más éste que aquellos, movidos por el corazón a impulso de nuestro cariño al pueblo, a la ciudad, a la isla de nuestros amores que si es pobre en recursos puede ser rica, próspera y buena también por la inteligencia, por el esfuerzo y por la buena voluntad de sus hijos.

JACINTO

SEGUNDA FASE DEL PERIODO CONSTITUYENTE

El alto en el camino de la normalidad

(De «El Liberal», de Madrid, de 6 del presente mes.)

Las notas de la Presidencia tuvieron siempre muchos lectores. El general Primo de Rivera estableció con ellas frecuentes contactos de opinión. Y a falta de otras informaciones, se conocía por notas oficiales lo ocurrido en cada uno de los asuntos de actualidad.

El planteado ahora por hechos recientes, que tienen su origen en los últimos días del mes de enero, es de tal naturaleza, que no tiene verdad oficial, porque oficialmente es asunto ajeno a la Intervención gubernativa. De aquí que estemos uno y otro día sin la verdad que tanto se ha prodigado en otras cosas oficiales referentes a cuestiones de disímil naturaleza.

Pero aparte el hecho aludido cuyo esclarecimiento se ofrece en términos que podrá juzgar en su día por sí misma la opinión pública, la nota de ayer, tan comentada por unos y por otros, está bastante clara en lo que se refiere al momento constitucional. Interesaba si se discutía o no el anteproyecto de la Asamblea en los plenos de este mes. Y ya sabemos que no se discutirá, porque se aplazan hasta enero próximo las conversaciones sobre el tema. Falta saber si se discutirá en enero o si será objeto de nuevo planteamiento; pero si el presidente se ha tomado dos meses de tiempo, no es de suponer que lo haya hecho para conservar el anteproyecto como salió de la sección primera, sino para introducir en él modificaciones esenciales que le den la viabilidad que no tenía. Con la misma lógica debemos pensar que la Asamblea consultiva, para elevarse a la categoría de constituyente, sufrirá una transformación radical en la forma en que está constituida. Una parte tal vez de elección directa y otra con representaciones de los Ayuntamientos y de las Diputaciones (?).

Si tales fueran los propósitos del general Primo de Rivera, la nota de ayer tendría importancia extraordinaria, porque el alto que se hace en el camino constituiría una nueva fase en el período constituyente. El proyecto constitucional sería diferente al que se discutió con amplitud en estas columnas. Y el órgano para discutirlo y votarlo no se parecería en nada a la Asamblea consultiva...

¿Pero son éstos en verdad los propósitos del jefe del Gobierno? La nota, en efecto, fué un poco ambigua en este extremo. Se dice en ella que el país ha dado pruebas de estar capacitado para gobernarse a sí mismo, y en consecuencia con esta afirmación, es de esperar que se le devuelvan sus poderes y que se le invite a darse la Constitución que más le plazca.

Por otro lado, se afirma también «que los males, las flaquezas y las incomprensiones que vino a remediar la dictadura, sobreviven en parte, sin haberlos purgado la institución ni la enmienda, sino contumaces y con manifiesta inquietud y audacia, más destacada aún por los que provocaron con sus torpezas y debilidades la triste situación anterior el 15 de septiembre de 1925».

Es incomprensible—añade—; pero es la realidad que conduce a rectificaciones de conducta obligadas por el imperativo deber de no malograr el propósito salvador que dió la vida a la dictadura.

Y de ahí el alto en la marcha hacia la normalidad.

¿Es para la rectificación de orientaciones, como antes hemos supuesto, o es para aca-

bar, mediante rectificación de conducta, con los males, flaquezas e incomprensiones que subsisten después de los seis años del golpe de Estado?

Y si es esto último, ¿en qué puede consistir la rectificación de conducta? ¿En ser menos tolerante con la oposición? ¿En menor templanza en las represiones?

No se olvide que la partida más estimable en el haber de la dictadura es la de haber querido tener una oposición beligerante, aunque de hecho lo malograra la falta de libertad.

La dictadura, hasta hoy, no había producido el terror; pero es evidente que no ha claudicado por templanza en las represiones.

La rectificación que procede a nuestro juicio, y como nobles adversarios sayos se lo decimos una vez más, no se refiere a la ponderación y a la medida que haya podido haber en algunas represiones, sino en la orientación en las ideas y en los procedimientos para la restauración del Estado.

Bien está el alto en el camino hacia la normalidad; pero no para elejarse de ésta, sino para llegar a ella con la frente alta y a pecho descubierto, por las amplias vías de la libertad, que son las únicas que conducen a la normalidad prometida.

Charlas al Sol

Las cosas viejas

No ha divertido al público el torneo de Barcelona. Parece que resultó lánguido en demasía. Los caballeros, además, no lucharon tan a lo vivo como se esperaba. Lo que se esperaba era tal vez que hubiera muertos y malheridos por la dama y por el honor de la divisa. Pero ni siquiera hubo un achuchón serio, de esos que abundan en cualquier partido de fútbol.

Por la divisa y por la dama siguen matándose los hombres ahora como antaño. Pero sencilla y llanamente, de acuerdo con las costumbres modernas. Los espectáculos caballerescos y la caballería en general han pasado a la Historia y es imposible resucitarlos ya ni como deportes. Ya el Cid no cabalga, ni es polvo, sudor y hierro. Va en automóvil y va limpio.

Es agradable que no prospere ningún intento de alzar de su ceniza las cosas viejas. Que fracasen los torneos, y las «corridas goyescas», y los homenajes a Felipe II, y las faldas largas. Tenemos bastante con soporíferos las cosas viejas que no quieren acabar de morir, y que no sólo no quieren morir, sino que andan por ahí jirpintadas y presumiendo de jóvenes.

Cuando llegue la hora, si llega, de que haya nuevos partidos políticos en España, será organizada una que tenga por programa una sola palabra: Antitradición. Será, más que un partido, un cuerpo de aduaneros dedicado a impedir las importaciones subrepticias del otro mundo.

HELIOFILO

(De «El Sol».)

DE ALAYOR

Nueva Banda de Música

Desde hace tiempo sabíamos que algunos jóvenes hacían gestiones y ensayos con el objeto de organizar una nueva banda de música en nuestro pueblo.

Ahora, el pasado domingo, nos dieron la grata sorpresa de su debut, recorriendo las calles de nuestro pueblo dando algunas serenatas en diferentes sociedades y en casa de varias personas que ostentan cargos de nuestro municipio.

Nosotros pudimos oírlos en los momentos que tocaron en el Círculo Democrático y Republicano y pudimos comprobar el ajuste y afinación de los

elementos que componen la citada banda.

Interpretaron con gusto algunos trozos escogidos de «Molinos de Viento» y de la opereta «Aires de mar».

Nosotros, como amantes de toda cultura en sus diversas manifestaciones y por ende del arte musical, celebramos la formación de esta nueva banda compuesta por jóvenes de nuestro pueblo, ya que ello es una muestra de su progreso y perfeccionamiento.

Al joven director de la misma, nuestro amigo Gregorio Carreras, le felicitamos y quisieramos que estas líneas le sirvieran de aliento para no desmayar en su labor al frente de la nueva agrupación musical.

Matrimonio

Durante la pasada semana contrajeron matrimonio en el predio «Lucaquelba» un hijo del colono, don Juan Pons Seguí, y la señorita María Síntes Mascaró.

Reciban nuestro parabién.

Fallecimientos

A la edad de 85 años dejó de existir doña María Serra Orfila, madre del actual Juez Municipal de nuestro pueblo, don Juan Pons Serra.

Habitaba en la calle de Santa Eulalia número 16 y padecía de arterio-esclerosis.

Reciba la familia nuestro pésame.

También a la edad de 85 años dejó de existir don Antonio Mercadal Verger, habitante en la calle del Arreval 19, de como diabético.

Nuestro pésame a su familia.

M.

De Ciudadela

Ayer, a las once de la noche, y remolcado por una barca del bay de las que pescan en estas aguas, entró en nuestro puerto el hidroavión francés «P. Alta» que presta servicio postal aéreo Marsella-Argel. Dicho hidroavión había sufrido a las diez de la mañana una avería en uno de sus motores, viéndose precisado a amarrar a unas seis millas del cabo denominado *Pro-Bernat*, de la costa Norte de nuestra isla, permaneciendo a merced de las olas hasta cerca de las siete de la tarde, en que fué encontrado y conducido a este puerto.

La tripulación la componen: el piloto Mr. Devise; mecánico Carrey y radiotelegrafistas Crohavelier y Lepechemes, los cuales se hallan sin novedad.

Una vez reparada la avería, que se supone no es de importancia, emprenderá viaje hacia Marsella.

Para el próximo sábado día 16 de los corrientes ha sido fijada la fecha para la reapertura e inauguración de la temporada de cine en el Salón de Espectáculos del Casino 17 de Enero de Unión Republicana, que como ya dijimos en nuestras pasadas crónicas, ha sufrido importantísimas reformas, que no dudamos el público sabrá apreciar.

Los esposos don Emilio Justo Bagur y doña Antonia Bosch Pons, han tenido la alegría de recibir el nacimiento de un hermoso niño el cual ha sido inscrito en el registro de ciudadanía con el nombre de Jorge. Por tal motivo les felicitamos.

A la edad de 55 años falleció el día 8 del actual don Jaime Salord Alcina, persona muy conocida en nuestra ciudad en la que gozaba de muchas simpatías, habiendo militado siempre en las filas del partido republicano.

La conducción del cadáver a su última morada fué una verdadera demostración de condolencia.

A su familia enviamos nuestro pésame.

F. P.

Ciudadela 11 noviembre 1929.

AVISO AL COMERCIO

De Barcelona para Mahón saldrá el próximo sábado el rápido moto-velero

PONS MARTI

El que admite carga general para este puerto.

CONSIGNATARIOS

EN BARCELONA: Señores Trullols y Oliver, Crisfina, 2, principal; y en MAHON Señores Hijos de Pons Martí, Rempá Abundancia,

¡¡¡ENFERMOS DEL ESTOMAGO!!!

El Tónico Digestivo Bertrán hará fáciles vuestras digestiones, os devolverá el apetito perdido, calma el dolor de estómago y hace desaparecer el mal sabor de boca, debido a digestiones pesadas.

DEPOSITARIO:

LUIS ADRIAN (CIUDADELA).

VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

ROCALLA

DEPOSITOS CANALONES

TUBOS PLANCHAS ACANALADAS DEPOSITOS PARA WATERS PLACAS 40x40cm BOVEDILLAS

TELEFONO 20768

ROCALLA S.A. BARCELONA

AGENCIA DE MAHON-HUJO DE JUAN SINTES CARLOS III 17

ESTUDIOS 14 Y CANUDA 2

TRIANON
Viernes, sesión Vermut
LA ULTIMA CITA
Película española
Gran creación de la Casa Gaumont

Para pasar en Barcelona los primeros días de la vida conyugal, embarcaron ayer en el vapor correo nuestros buenos amigos la bella y distinguida señora doña Juana Cardeña y el digno marino torpedista don Francisco Pérez María que contrajeron matrimonio el lunes.
Les saludamos atentamente y hacemos sinceros votos para que, como merecen, vean brillar constantemente con felicidad la luna de miel, tan venturosamente y en medio de tantas simpáticas felicitaciones.

TRIANON
Viernes, sesión Vermut
LA ULTIMA CITA
Película española
Será el más grande éxito de la temporada

FABRICA DE GAS
COK
Clase superior

Defunciones
Doña Inés Campos y doña Margarita Catalá Olives, fallecieron a la edad de 82 y 66 años, respectivamente.
Entrámbas eran viudas. La primera de don Domingo Guzmán y de don Gabriel Gelabert, la segunda.
A la temprana edad de 25 años falleció, víctima de cruel dolencia, el joven don Bartolomé Coll Pons, (carretera de San Clemente número 49).
Comunicamos nuestro sentido pésame a sus padres don Bartolomé Coll y doña Margarita Pons y al resto de dicha apreciable familia.

SALON VICTORIA
HOY TARDE Y NOCHE, único día
la frontera del amor
NUEVA REVISTA EXPOSICION BARCELONA

De viaje
Precedentes de Barcelona y Alcudia llega ron ayer en el vapor rápido «Jaime II» catorce pasajeros.
—Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor «Jaime II» cuarenta y dos pasajeros, entre ellos el ingeniero encargado de Obras Públicas don Eusebio Pascual, el capitán del cuerpo jurídico don Policarpo Pascual Font cuberta, el industrial don Vicente Marí Marí, Mr. W. Meyer Luhcke y familia, el jardinero municipal don Juan Riudavets y su hijo y el viajante de comercio nuestro paisano don Pedro Allaga; don Francisco Olives Sintes y su esposa doña Antonia Vidal Pons.

Nota comercial
Importación.—El vapor «Jaime II» trajo en trayecto de Barcelona, Alcudia y trasbordo de varios puertos del norte, 120 toneladas de carga general, figurando partidas de maíz, paja, alfalfa, cemento, patatas, hilo de cobre, anacos, hierro en bruto, bacalao, café tostado, salvado de trigo, harina de sémola, aceite de oliva, avena, productos farmacéuticos y otras mercancías.
Exportación.—El vapor correo se llevó ayer para Barcelona, 21 toneladas de carga, figurando entre ellas 144 sacos con 11 865 kilos de lana, 19 cajas con queso, 6 canastos con huevos, caza fresca, 4 bultos trozos tejidos

dos punto de lana, calzado, alpargatas con piso de goma, suelas y tacones, muchas jaulas con 1.024 gallinas, 594 pollos, 81 conejos, 350 palomos, envases vacíos y otros efectos.

Artísticos, reumáticos y albumínicos
Tomad los alimentos de régimen «NATURA» o «VIGOR» inmejorable por su pureza y elaboración perfecta. Vente en comestibles y farmacias.

FABRICA DE GAS
COK
Clase superior

NUESTROS MERCADOS

Más animado se hallaba hoy el mercado nuevo. Las barcas del bou han obtenido buena pesca, y han logrado reunir cerca de seis cientos kilogramos de pescado.

En el mercado del Cianstro hay pocas vendadoras que ofrecen huevos a la venta. La Cooperativa del Sindicato Avícola de Menorca tiene allí dos puestos de venta, y son los únicos que están abundantemente surtidos.

A pesar de la poca oferta, la venta es toda vía menor, pues hay poquísima demanda.

Alcaldía de Mahón

Circulación rodada
A partir del jueves día 14 del corriente inclusive queda prohibida la circulación de toda clase de carruajes, bicicletas y caballerías por la calle de Carlos III, durante las horas de las 18 a las 21, en la presente estación, a fin de que el público pueda pasar por aquella calle a dichas horas, como acostumbra, con mayor comodidad y sin peligro de atropellos.
Los carruajes y caballerías pueden transitar en ambas direcciones por la calle del Angel. Mahón 11 de noviembre de 1929.—El Alcalde, Antonio Victory.

Reunión extraordinaria del Ayuntamiento pleno
Queda convocado el Ayuntamiento pleno a sesión extraordinaria para el día diez y seis del actual, a las diez y nueve horas, al objeto de estudiar y resolver los asuntos señalados en el orden del día.
Lo que se hace público para general conocimiento.
Mahón 12 de noviembre de 1929.—El Alcalde, Antonio Victory.

Comisión gestora de compras para las atenciones del hospital militar de esta plaza
ANUNCIO

Por el presente hace saber esta Comisión que procederá a la adquisición por gestión directa a los artículos que sean de suministro e inmediato consumo necesarios al Hospital Militar de esta plaza, durante el mes de diciembre próximo, el día 26 del actual a las doce de la mañana ante la expresada Comisión en el local que ocupan las Oficinas del Regimiento Infantería Mahón número 63.

Los vendedores presentarán sus ofertas en papel común con muestras de los artículos susceptibles de ello, justificarán su personalidad y exhibirán el último recibo de la contribución industrial a que la contratación se refiere y los que aparezcan como apoderados el poder notarial otorgado a su favor.
Los pliegos de condiciones así como la relación de los artículos que se calculan necesarios estarán de manifiesto en el Hospital Militar de esta plaza los días laborables de once a trece.
Mahón 8 de noviembre de 1929.—El Comandante de Intendencia Secretario, José Valero.—V.º B.º—El Coronel Presidente, Vidal.

Servicio Telegráfico
de LA VOZ DE MENORCA

Barcelona 15 a las 1-45 y a las 2-50 (extraordinario).

España al día
Sanchez Guerra

La causa al Consejo Supremo
Barcelona.—Circula públicamente una noticia que recoge la prensa, intervenida esta como es sabida por la censura y que por te légrafa es transmitida a todas partes. Es la siguiente:
La sentencia, aun no publicada, recaída en la causa contra el señor Sánchez Guerra, no ha obtenido la conformidad de la autoridad judicial o sea en este caso el Capitán General e impone por mandato de la ley el nuevo examen y fallo de la causa por el Consejo Supremo del Ejército.

Consejo de ministros

Antes
A las 6 y 50 se ha reunido el Consejo de Ministros en el despacho oficial y bajo la presidencia del marqués de Estella.
Según su costumbre el jefe del Gobierno se detuvo al llegar junto a los señores de la prensa y platificó un rato con ellos.

Cuadros al óleo
Paróse el marqués de Estella ante un retrato al óleo del señor Canalejas y dijo:
—Está muy bien. Ha sido colocado el día del aniversario de su muerte trágica.
Después se colocarán, continuó el general jefe del gobierno, los retratos también al óleo, de los señores Cánovas, Dato y Prím, los cuatro asesinados.
Se han encargado a un pintor modesto que lo hace muy bien.

Al salir
Terminó el consejo a las 9 y 45.
Al salir el marqués de Estella hizo las manifestaciones siguientes:
—El consejo ha sido casi por completo administrativo. Examinamos el reglamento de la Compañía Nacional Telefónica y proyecto de reforma de la Academia de Jurisprudencia que se facilitará a la publicidad después de haberlo firmado el Rey.

Nota oficiosa
La nota oficiosa sobre el consejo facilitada a la prensa menciona los asuntos siguientes: Se trató con extensión de Marruecos y otros asuntos generales.
Acuerdo comercial con Checo Eslovaquia.
Aprobación del reglamento del secretario do local.

Obras en el sanatorio de Tahad. Mejoras en Marruecos. Expedientes.

Noticias y sucesos
Un artículo de «La Voz de Menorca»

El importante diario radical «El Progreso» de esta capital, reproduce el artículo de M en LA VOZ DE MENORCA titulado «El siglo del Romanticismo», en el que comentaba una conferencia que dió en el Ateneo Barcelonés su presidente el notable literato catalán Pedro Corominas.

De la Exposición Internacional
Se ha cerrado, terminadas sus tareas, el congreso internacional de contabilidad. El próximo se constituirá en Buckares. Los periodistas franceses que visitan Barcelona han sido obsequiados con un banquete que se ha servido en la Casa de la Prensa.

La Pátida en carruaje
Barcelona.—Atropelados por carruajes han muerto en plena calle un niño y una niña.
Al primero que tenía diez años le alcanzó un automóvil y a la segunda que sólo contaba cuatro la cogió un carro bajo sus ruedas y le machacó el cráneo.
En uno y otro caso la indignación de los transeúntes llegó a la exaltación.

Huelga en perspectiva
Los obreros de las minas de Soria han propuesto unas bases reguladoras del trabajo. Anuncian aquellos trabajadores que se de clararán en huelga si tales bases son rechazadas.
Se vislumbra con tal motivo la perspectiva de un conflicto económico.

Romanones al volver de Barcelona
Madrid.—Al regreso de Barcelona el conde de Romanones ha dicho lo que sigue:
—La Exposición de Barcelona es algo asombroso y de una grandeza insuperable. Es la obra de España entera.
Los padientes deben ir en auto o en tren. Los pobres a pie y pidiendo limosna, si no encuentran en su desgracia otro medio de locomoción. Todo el mundo debe ir a Barcelona.
El viaje me ha servido para adquirir gran des esperanzas y ha tonificado mis energías.

Don Melquiades, republicano
Oviedo.—Se ha dado un banquete en ho

nora don Melquiades Alvarez, jefe del partido reformista.

El señor Alvarez, al brindar, ha hecho manifestaciones de carácter político y ha dicho que en virtud de las convicciones y de la experiencia últimamente adquiridas se declara de francamente republicano.

Con esta denominación organizará don Melquiades un partido político de carácter gubernamental.

Incendio
Valencia.—Se ha declarado un incendio en los muelles del puerto.
Ha destruido ochocientos bales de yute.

Un partido de fútbol
Barcelona.—Se ha jugado un partido de fútbol que ha dado el resultado siguiente: Barcelona cuatro, Martineño cero.
El partido ha sido mediocre.

Disposiciones
El día 21 empezará el embarque de los reclutas para Africa pertenecientes al primer llamamiento.
Se acoplarán las cifras del presupuesto extraordinario al ordinario.
La Gaceta publica las normas para el inventario del tesoro artístico nacional, encaminadas a evitar enagenaciones y destrucciones.

Personales
Ha llegado a Sevilla la Infanta doña Isabel.
El marqués de Estella ha ido de cacería a Navalperal.

Una ojeada al extranjero
Reinan temporales al sur de Europa y a norte de Africa.
En Jerusalén han apuñalado al emir de Transjordania y está grave. El agresor ha huido.
En un consejo de ministros celebrado en París los señores Tardieu y Arian han informado al Presidente de la República señor Doumergues sobre los debates y política general.
Con motivo del aniversario del armisticio han afluído millones de tarjetas y de ramos de flores a la casa del señor Clemenceau.
Desde Roma desmenten que se haya estado contra el señor Mussolini.
Se ha concedido la gran cruz de la legión de honor al señor Kellog.

Enrique de Obregón
Medicina general
Hemorroides - Varices - Ulceras
PRIFTO Y CAULES n.º 6, de 5 á 6.
Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva

HOTEL BUSTAMANTE
MAHON

MENU PARA HOY		MENU PARA MAÑANA	
Entremeses variados.	Puré de guisantes	Entremeses variados.	Escapinas
Riñones al jerez	Pescado a la parrilla	Canelloni	Pescado a la minuta
Chuletes de cerdo		Encabollado de ternera	
Postres variados		Postres variados	

Precio del cubierto.	Pesetas	5
Ticket 10 comidas clase superior.		55
10 " " " especial.		25
Abono mensual comida y cena (superior).		150
" " " (especial)		110
Hospedaje completo, por día (incl. comidas).		15

sonaje.—Señorita de Brévannes, el Rey ha cuidado de buscaros marido.
—¿Cómo?—exclamó la pobre joven aterrada.—¿Quién es?
—Ante vos le tenéis—dijo señalando al encarnizado enemigo de monseñor Luis.
—¡El señor de Saint Mars!—exclamó retrocediendo y con los ojos extraordinariamente dilatados por el espanto, al pensar en semejante unión.
—¡Jamás!
—Soy el marqués de Louvois—continuó el otro sin que al parecer concediera la menor importancia a tal respuesta.—Su Majestad me ha encargado terminar con vos esta formalidad lo antes posible. La ceremonia tendrá lugar inmediatamente. Un sacerdote os espera en la capilla de la Bastilla. Señorita de Brévannes, tened la bondad de apoyaros en mi brazo.
—¡Jamás!—repitió Susana retrocediendo más todavía, como si quisiera evitar el contacto del hombre cuya sangre fría impasible y glacial la aterraban.
—Esperaba, señorita—añadió el ministro de Luis XIV,—que después de lo sucedido esta noche en el Louvre, sabrías reconocer la benevolencia de que Su Majestad da pruebas con respecto a una persona que no temió ofenderle gravemente. Sin embargo, ello también ha sido previsto.
Y Louvois se volvió hacia el gobernador de la Bastilla.

La señorita de La Vallière fué hacia la joven, la levantó y, abrazándola, le dijo:
—Tened esperanza, hija mía, porque tal vez un día Dios, en su recompensa de mi penitencia y de mis fervientes oraciones, os evitará todo dolor y toda desgracia. Os prometo rezar por vos, que sois tan buena y tan casta. Adiós, y sed valerosa.
Y mientras la señorita de Brévannes, anegada en llanto, seguía al señor de Cavois, la amante del Rey se arrojó ante la abadesa y, con vos casi apagada, le dijo:
—Madre mía, esa joven ha dicho la verdad.
—¿Cómo?—exclamó la religiosa.—¿Su Majestad un bastardo? ¿Lo afirmáis a vuestra vez, señorita de La Vallière?
—Por piedad, reverenda madre, no me deis ya este nombre, puesto que quiero consagrarme a Jesucristo para expiar las faltas de mi vida, e implorar su perdón no sólo para mí, sino que también para... él.
La abadesa permaneció un instante con la cabeza inclinada y pensativa, y, luego, tendiendo la mano a aquella desgraciada, tan joven y hermosa todavía, que no vacilaba en sacrificar su juventud y su belleza, le dijo:
—Hija mía, os llamaréis sor Misericordia.
Al salir del convento, el señor de Cavois se colocó en el estribo de la carroza que llevaba a la señorita de Brévannes y que iba guardada por mu-

